



CANADA

CONSEIL PRIVÉ · PRIVY COUNCIL

Celina Caesar-Chavannes
Secrétaire parlementaire du Premier ministre

(Whitby)

Entrepreneure couronnée de succès, Celina a reçu le Prix de l'entrepreneur de l'année décerné par la Chambre de commerce de Toronto en 2012 et le Prix Harry Jerome des jeunes entrepreneurs remis par la Black Business and Professional Association, en 2007. Conseillère en recherche réputée, Celina a travaillé auprès de divers organismes privés, gouvernementaux ou non gouvernementaux.

Celina a donné des conférences dans le monde entier sur l'inclusion des populations marginalisées dans la recherche clinique. Celina a un baccalauréat ès sciences de l'Université de Toronto, un MBA en gestion des soins de santé et un MBA pour cadres de l'École de gestion Rotman. Elle a déjà été membre du conseil d'administration de l'Université de Toronto. Elle a aussi siégé au conseil consultatif institutionnel de l'Institut des neurosciences, de la santé mentale et des toxicomanies, qui fait partie des Instituts de recherche en santé du Canada. Elle est également membre du Congrès des femmes noires.

Celina est profondément enracinée à Whitby, où elle vit avec son mari et leurs trois enfants.

Adam Vaughan
Secrétaire parlementaire du Premier ministre (Affaires intergouvernementales)

(Spadina-Fort York)

Adam Vaughan a d'abord été élu député de la circonscription de Trinity-Spadina à la Chambre des communes le 30 juin 2014. Avant d'être élu député, Adam Vaughan a été élu à deux reprises au conseil municipal de Toronto. En tant que militant et journaliste, il a joué un rôle important dans la croissance économique et sociale de Toronto.

Adam Vaughan possède une vaste expérience qu'il mettra à profit sur la scène fédérale. Au conseil municipal de Toronto, il a joué un rôle de premier plan dans la refonte de la politique de logement social de la ville. Il a mené avec succès des campagnes pour rebâtir et revitaliser les logements sociaux de Toronto, tout en mettant en place de nouvelles politiques pour créer des programmes de logements familiaux, de logements supervisés et de coopératives d'habitation. En collaboration avec les résident(e)s, il a piloté la revitalisation d'Alexandra Park, un quartier important du centre-ville où on trouvera désormais plus de logements à prix abordable, plus d'espaces commerciaux, plus d'espaces verts et une collectivité dynamique.

Adam Vaughan a toujours été un ardent défenseur des arts à Toronto. Lorsqu'il était conseiller municipal, il s'est fait le champion de l'agrandissement du campus de l'Université de l'École d'art et de design de l'Ontario et a dirigé la campagne pour sauver le Théâtre Passe Muraille. Il a aussi été membre du conseil d'administration du Conseil des arts de Toronto, du Musée des beaux-arts de l'Ontario, du Harbourfront Centre et du Heritage Toronto.

Avant d'entrer en politique, il a été journaliste de radiotélévision spécialisé en affaires municipales à CBC et à Citytv. Il a couvert les nouvelles aux trois ordres de gouvernement et a aussi commenté les enjeux urbains.

Peter Schiefke

Secrétaire parlementaire du Premier ministre (Jeunesse)

(Vaudreuil–Soulanges)

Peter Schiefke a grandi à Hudson, Québec. Intéressé par les causes humanitaires, environnementales et sociales dès son jeune âge, il a créé de nombreux projets et organismes dont Nous n'oublierons jamais, un projet visant à rendre hommage aux anciens combattants qui lui a valu la Mention élogieuse du ministre des Anciens Combattants en 2003. Peter a également cofondé Concordia Volunteer Abroad Program (CVAP), une organisation à but non lucratif qui aide les victimes de la guerre civile en Afrique de l'Est. Au fil des ans, CVAP a reçu de nombreux prix dont le prix Forces Avenir Entraide, Paix et Justice en 2008 ainsi que la Médaille de la paix des YMCA du Québec en 2010. Jusqu'à tout récemment, Peter était membre du conseil d'administration et responsable du financement de CVAP.

Expert en développement durable et communautaire, Peter a cofondé et présidé Youth Action Canada, une organisation à but non lucratif qui promeut l'engagement des jeunes dans la lutte aux changements climatiques. Plus récemment, il a occupé le poste de directeur national de la division canadienne Réalité Climatique Canada, une organisation fondée par l'ancien vice-président des États-Unis et lauréat du prix Nobel de la paix, Al Gore, qui vise à éduquer la population sur les enjeux environnementaux.

Peter est titulaire d'un baccalauréat ès arts en sciences politiques de l'Université Concordia ainsi que d'une maîtrise en sciences des ressources renouvelables de l'Université McGill.

Michel Picard

Secrétaire parlementaire du ministre de la Sécurité publique et de la Protection civile

(Montarville)

Michel Picard a œuvré à titre d'expert en criminalité financière et est l'auteur d'articles et de livres sur le sujet. Il a travaillé pour divers employeurs tant dans les secteurs privé que public, notamment pour l'équipe intégrée de la police des marchés financiers de la Gendarmerie royale canadienne, soit celle qui a mené l'enquête dans le dossier Norbourg.

Michel a également créé et dirigé le programme de deuxième cycle de lutte contre la criminalité financière de la Faculté d'administration de l'Université de Sherbrooke, campus de Longueuil.

Conférencier sur la scène internationale, il est reconnu par les différents médias québécois pour son expertise en matière de crimes économiques. À ce titre, il a été analyste invité à RDI Matin Week-end pour commenter les témoignages entendus à la Commission Charbonneau.

Il est titulaire d'une maîtrise et d'un doctorat en sciences politiques de l'Université de Paris X ainsi que d'un diplôme de 2e cycle en administration de l'Université Laval.

Jean-Claude Poissant

Secrétaire parlementaire du ministre de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire

(La Prairie)

Jean-Claude Poissant est né et a toujours habité Saint-Philippe, Québec. Il est d'ailleurs un homme connu et très impliqué dans sa communauté. En plus d'être anciennement conseiller municipal et administrateur de la maison des Jeunes de Saint-Philippe, il a été l'un des fondateurs de la Maison de répit, la première maison du genre à l'intention des fermiers. Il représente la quatrième génération à exploiter la ferme laitière et céréalière familiale. Père de deux enfants, il est très fier de voir son fils prendre la relève.

Jean-Claude a à cœur les intérêts des agriculteurs de sa région et du Québec. Au fil des ans, il s'est fait un devoir d'éduquer jeunes et moins jeunes sur l'importance de l'agriculture dans notre quotidien tout comme de tenter d'harmoniser le développement économique de sa communauté et la protection des terres agricoles.

Jean-Claude a servi comme producteur-ambassadeur pour la Fédération des producteurs de lait et a participé à de nombreuses émissions de télévision. Il s'est également impliqué pendant plus de vingt ans comme directeur de l'Union des producteurs agricoles (UPA) locale. Il a aussi été président du syndicat du lait et l'instigateur du Guide du bon voisinage en milieu rural. M. Poissant a servi à titre de directeur de la Société de l'Agriculture de La Prairie et de la COOP Internet Saint-Mathieu. Par ailleurs, en tant que président de l'organisme Au cœur des familles agricoles, Jean-Claude a grandement participé à la mise sur pied de la première maison de répit pour les agriculteurs du Québec.

Pamela Goldsmith-Jones

Secrétaire parlementaire du ministre des Affaires étrangères

(West Vancouver–Sunshine Coast–Sea to Sky Country)

Pamela Goldsmith-Jones est résidente de longue date de West Vancouver et elle a démontré son dévouement inébranlable envers sa communauté en défendant l'engagement citoyen et le leadership communautaire. Son dévouement envers la communauté lui a valu d'être élue deux fois mairesse de West Vancouver.

En tant que mairesse, Pam a soutenu les citoyens et citoyennes dans leurs efforts de leadership. Elle a priorisé la conservation environnementale à West Vancouver, travaillant à des projets comme l'interdiction des pesticides à des fins esthétiques, la réduction des déchets solides, et la restauration de la zone intertidale/l'estran pour laquelle la ville a reçu le Prix international des communautés vivables de l'ONU. Pam a également joué un rôle clé dans les efforts de collecte de fonds de la ville de Vancouver pour les Jeux olympiques et paralympiques d'hiver de 2010.

En 2011, Pam s'est retirée de la vie politique municipale et monta sa propre entreprise d'expert-conseil. Elle a également complété sa maîtrise en administration des affaires (MBA) pour cadres à la Simon Fraser

University, avec spécialisation dans les affaires autochtones et le leadership. Elle détient également un baccalauréat et une maîtrise en sciences politiques de l'Université de la Colombie-Britannique.

Pam et son mari sont mariés depuis 31 ans. Ils sont parents de trois enfants d'âge adulte.

Omar Alghabra

Secrétaire parlementaire du ministre des Affaires étrangères (Affaires consulaires)

(Mississauga Centre)

Omar Alghabra est ingénieur mécanique de formation et est détenteur d'un MBA de York University. Il a occupé diverses fonctions auprès de la compagnie General Electric Canada, Embala Power et la Commission de l'énergie de l'Ontario. Il a récemment occupé les fonctions de professeur invité à la Faculté d'ingénierie et des sciences de l'architecture de Ryerson University.

Activiste communautaire de longue date, Omar est passionné par son implication dans les organismes locaux comme le Mississauga Summit et les Youth Troopers for Global Awareness (YTGA). Il a également été membre du comité de rédaction communautaire du Toronto Star, où il a écrit des articles sur un large éventail d'enjeux provinciaux et fédéraux. Il a également été publié dans le Huffington Post. Mentionnons qu'Omar a travaillé sans relâche, à travers plusieurs activités, afin de soutenir des initiatives d'intégration sociale et économique visant à donner des outils essentiels aux nouveaux Canadiens.

À titre de député de Mississauga—Erindale de 2006 à 2008, Omar a offert une voix forte tant sur les questions de portée locale que nationale, notamment dans ses fonctions de porte-parole en matière de ressources naturelles et de citoyenneté et d'immigration.

Arif Virani

Secrétaire parlementaire du ministre de l'Immigration, des Réfugiés et de la Citoyenneté

(Parkdale—High Park)

Arif Virani, ancien réfugié ougandais asiatique, est depuis quatorze ans un avocat constitutionnaliste plaidant, qui défend les droits de la personne et l'accès à la justice.

Arif a été analyste à la Commission canadienne des droits de la personne, à Ottawa, enquêteur à la Commission des droits de la personne et droits de la jeunesse à Montréal, ainsi que procureur adjoint chargé des cas de génocide au Tribunal pénal international des Nations Unies pour le Rwanda.

Arif a été l'un des fondateurs de la clinique d'aide juridique SALCO de Toronto. Il a reçu en 2001 la bourse d'études en litige Harold G. Fox du Middle Temple de Londres, au Royaume-Uni, et en 2008, le prix Wilson-Prichard, en reconnaissance de ses contributions à la profession juridique et à sa communauté.

Arif vit et fait du bénévolat dans Parkdale—High Park. Il est membre du refuge Redwood pour femmes victimes de violence, il aide régulièrement la banque alimentaire de Parkdale, il fait activement du bénévolat pour Roncyworks et il a mené des efforts dans la communauté pour lutter contre la stigmatisation des problèmes de santé mentale.

Arif a un baccalauréat ès arts en histoire et en sciences politiques de l'Université McGill et il a obtenu son baccalauréat en droit à l'Université de Toronto, où il s'est distingué en prononçant le discours d'adieu de sa promotion.

Arif parle anglais, français et hindi. C'est un mari heureux et le père dévoué de deux jeunes garçons.

Yvonne Jones

Secrétaire parlementaire de la ministre des Affaires autochtones et du Nord

(Labrador)

Avant d'être élue à la Chambre des communes en mai 2013, Yvonne Jones était députée à la Chambre d'assemblée de Terre-Neuve-et-Labrador pour Cartwright-L'anse au Clair depuis 1996. Elle a agi à titre de secrétaire parlementaire du ministre des Travaux, des Services et des Transports et du ministre de la Santé. En 2003, Yvonne Jones fut la première femme de la province à être nommée ministre des Pêches et de l'Aquaculture. Elle a aussi été ministre responsable de la situation de la femme.

Mme Jones fut désignée chef intérimaire du Parti libéral de Terre-Neuve-et-Labrador et chef de l'Opposition officielle le 15 novembre 2007. Le 30 juillet 2010, Yvonne devint chef du Parti libéral de Terre-Neuve-et-Labrador.

Avant d'entrer en politique, Yvonne a débuté sa carrière en tant que journaliste. Elle a d'ailleurs exercé son métier sur tout le territoire de la province. Elle a aussi réalisé des travaux contractuels à titre de chercheuse pour l'université Memorial et comme conseillère en ressources d'emploi pour Développement des ressources humaines Canada. Yvonne est aussi entrepreneure; elle a été propriétaire et responsable de l'opération de petites entreprises au Labrador dans les domaines du transport et du tourisme.

Yvonne est fière d'être de descendance inuite et a été une ardente défenseuse des résidents du Nord canadien et des peuples et communautés autochtones.

Joyce Murray

Secrétaire parlementaire du président du Conseil du Trésor

(Vancouver Quadra)

Joyce Murray a été élue la première fois au Parlement en 2008. Elle a siégé aux comités permanents sur le commerce, la santé, les pêches et les océans, l'environnement et le développement durable et, plus récemment, la défense. Elle a également été porte-parole de l'opposition en matière de défense nationale.

Parmi ses motions et projets de loi d'initiative parlementaire, notons ceux sur l'interdiction de passage des transporteurs de brut sur la côte Nord de la Colombie-Britannique ainsi que l'amélioration de la reddition de comptes et de la transparence des organismes de sécurité du Canada.

Avant de se lancer en politique fédérale, Joyce a été élue à l'Assemblée législative de la Colombie-Britannique, où elle a occupé les fonctions de ministre au sein du Cabinet du gouvernement libéral de 2001 à 2005. Sa carrière politique fait suite à une expérience de 25 ans pendant laquelle elle a cofondé une entreprise de reboisement de réputation internationale qui a planté plus d'un milliard d'arbres. Elle a exprimé

son intérêt à l'égard de la durabilité de l'environnement dans sa thèse de maîtrise sur le réchauffement climatique, qui lui a valu la médaille du doyen de l'Université Simon-Fraser remise au meilleur diplômé en administration des affaires (M.B.A.) de 1992.

Joyce a trois enfants adultes et vit dans Vancouver Quadra avec son époux, Dirk.

Kevin Lamoureux

Secrétaire parlementaire du leader du gouvernement à la Chambre des communes

(Winnipeg-Nord)

Kevin Lamoureux a été élu député de Winnipeg-Nord en 2010. Né à Winnipeg, il est allé à l'école secondaire au Manitoba et en Saskatchewan. En 1982, il s'est enrôlé dans les Forces canadiennes où il est resté trois ans. Après avoir quitté l'armée, Kevin est allé à l'Université de Winnipeg à temps partiel tout en travaillant chez La Baie et chez Caprice Distributors.

En 1988, il a été élu pour la première fois comme député de l'Assemblée législative du Manitoba. Depuis, il été réélu en 1990, 1995, 2003 et 2007.

En tant que député provincial, Kevin a défendu d'importants dossiers touchant notamment l'immigration, la justice, le travail, les finances, l'éducation et le logement. Dans son bureau de comté, lui et ses bénévoles ont accueilli des centaines de gens tous les mois, qui ont eu besoin d'aide notamment pour s'y retrouver dans les détails du Programme des candidats du Manitoba. En fait, Kevin a été le premier député à parler de ce programme à l'assemblée législative, qui a jusqu'à maintenant permis d'accueillir bien des néo-Canadiens au Manitoba.

En 1983, il a épousé Cathy puis fondé une famille. Leurs deux enfants ont maintenant 18 et 21 ans.

Greg Fergus

Secrétaire parlementaire du ministre de l'Innovation, des Sciences et du Développement économique

(Hull-Aylmer)

Greg a travaillé à titre de conseiller principal en politiques dans un certain nombre de cabinets ministériels. Depuis 25 ans, il a travaillé dans le secteur privé, dans le secteur public, auprès d'organismes sans but lucratif et dans le milieu universitaire.

Greg n'hésite pas à s'impliquer dans sa communauté. Il a été membre du conseil d'administration d'une résidence pour aînés, d'une paroisse, d'associations de quartier et de comités scolaires. Il a aussi déjà siégé à des comités de citoyens de la Ville de Gatineau, il a entraîné des équipes sportives communautaires, conseillé des organismes pour les jeunes à risque et siégé au conseil d'organismes qui défendaient les intérêts régionaux de l'Outaouais.

Greg est titulaire de deux baccalauréats — l'un en sciences sociales de l'Université d'Ottawa et l'autre en relations internationales, de l'Université Carleton. Il a également entrepris des études de maîtrise en relations internationales, à l'Université d'Ottawa.

Terry Beech

Secrétaire parlementaire de la ministre des Sciences

(Burnaby-Nord–Seymour)

Terry Beech est un entrepreneur, un éducateur et un citoyen engagé aguerri et expérimenté en matière d'accès à l'enseignement et d'expansion de l'entrepreneuriat. Terry a commencé à être au service de la population il y a 15 ans, lorsqu'il a été élu conseiller municipal à Nanaimo. Il a été classé par Maclean's parmi les 30 Canadiens et Canadiennes de moins de 30 ans à surveiller en 2004, et, en 2013, parmi les 40 gens d'affaires de Vancouver de moins de 40 ans à surveiller, en plus d'avoir obtenu le titre de Fellow d'Action Canada.

Professeur auxiliaire à l'université Simon-Fraser et l'université de la Colombie-Britannique, Terry a écrit « The In-Credibility Factor », un ouvrage qui met en évidence son souhait de voir le Canada devenir un chef de file mondial dans le domaine de l'innovation et de l'entrepreneuriat. Il a fondé et a été président et directeur général de HiretheWorld.com, en plus d'être le cofondateur de Twinbro, un organisme sans but lucratif qui a aidé plus de 25 000 étudiants et étudiantes à obtenir des millions de dollars sous la forme de bourses d'études et d'aide financière. Il est membre sortant du conseil d'administration de la Lift Philanthropy et a travaillé avec des entrepreneurs au démarrage et à l'expansion d'entreprises à Beech Partners.

Tout en exerçant ses fonctions de conseiller municipal, Terry a entamé des études en administration publique à l'université Capilano, cette dernière lui ayant décerné le titre de « Alumni to Watch » (ancien à surveiller). Il est détenteur d'un diplôme de premier cycle bidisciplinaire en commerce et en économie de l'université Simon-Fraser et a également obtenu une maîtrise en administration des affaires de l'université d'Oxford.

Gudie Hutchings

Secrétaire parlementaire de la ministre de la Petite Entreprise et du Tourisme

(Long Range Mountains)

Née et ayant grandi à Corner Brook, Terre-Neuve-et-Labrador, Gudie Hutchings est fière de sa région, la vallée de l'Humber.

Ardente défenseuse du secteur des pourvoiries depuis une vingtaine d'années, et du tourisme en général depuis plus de 30 ans, Gudie a été membre du conseil de la Newfoundland and Labrador Outfitters Association pendant une décennie, dont elle a été la présidente et la vice-présidente. Elle a aussi été présidente et directrice générale de Battle Harbour Historic Trust, un organisme voué à la conservation, à la protection, et à la promotion du patrimoine animalier, de l'intégrité et du milieu naturel de Battle Harbour.

Gudie a été présidente de la Chambre de commerce de Corner Brook et membre fondatrice de la Fédération canadienne des associations de pourvoiries. Cette association milite en faveur du secteur canadien des pourvoiries. Dans tous les dossiers, elle a ciblé son intervention sur le perfectionnement et le maintien en poste des employés locaux, et sur les pratiques environnementales durables.

Gudie a été également coprésidente de Forget Me Not, un groupe communautaire qui recueille des fonds pour rendre hommage aux soldats actuels ainsi qu'à celles et ceux qui l'ont été dans le passé à Remembrance Square, à Corner Brook.

François-Philippe Champagne
Secrétaire parlementaire du ministre des Finances

(Saint-Maurice–Champlain)

Homme d'affaires, avocat et spécialiste du commerce international, François-Philippe Champagne possède plus de 20 ans d'expérience acquise au sein de grandes entreprises à travers le monde. Au cours de sa brillante carrière internationale, il a été nommé « Young Global Leader » par le Forum économique mondial et Personnalité de la semaine La Presse/Radio-Canada en 2009. Plus récemment, il a travaillé dans le domaine de la technologie verte et de l'environnement.

Au fil des ans, François-Philippe a occupé des postes clés sur la scène internationale, notamment ceux de vice-président et avocat principal du Groupe ABB, qui compte plus de 150 000 employés. Il a aussi été par la suite directeur du développement stratégique, avocat général par intérim, responsable en chef de l'éthique et membre du comité de direction d'AMEC, chef de file mondial du domaine de l'énergie. En plus de siéger à plusieurs conseils, notamment ceux de TakingITGlobal, Incheon Bridge Corporation (Corée du Sud) et C3E (Centre d'excellence en efficacité énergétique), il a été président d'un important groupe de réflexion stratégique pancanadien.

D'abord et avant tout, François-Philippe est très engagé dans sa communauté. Il a été conférencier au Rassemblement jeunesse de la Mauricie, ainsi que président d'honneur de l'Alliance régionale des chambres de commerce de la Mauricie, de la campagne du Coquelicot et du Relais pour la vie à Shawinigan.

Sean Casey
Secrétaire parlementaire de la ministre de la Justice et procureure générale du Canada

(Charlottetown)

Sean était associé directeur du cabinet d'avocats Stewart McKelvey de Charlottetown. Il s'est joint à Stewart McKelvey en 1989, devenant un associé en 1993, et a été nommé conseiller de la Reine en 2008.

De 2003 à 2008, Sean a travaillé au sein de l'entreprise familiale, Paderno, à titre de président du groupe d'entreprises Paderno. Il y a travaillé longuement dans les domaines de la planification stratégique, la gestion financière, les opérations et les ressources humaines. Sean a ensuite décidé de retourner à Stewart McKelvey et y a été nommé associé directeur en 2008. Sean a d'abord été élu au cours de l'élection générale de 2011, et a depuis cumulé les fonctions de porte-parole sur les questions relatives aux anciens combattants ainsi qu'à la justice.

Toujours actif au travail et dans sa communauté, M. Casey a été le président de la Chambre de commerce de la grande région de Charlottetown, président du Comité national des appels de l'Association canadienne de soccer ainsi que président du tournoi de hockey mineur AAA Spud. Il a aussi été bénévole pour l'église Holy Redeemer, l'Association canadienne de soccer, l'Association de hockey mineur de Charlottetown, le club de soccer Winsloe West Royalty, le marathon de l'Î.-P.-É. De plus, il a agi à titre de conseiller auprès du Entrepreneur's Forum.

Diplômé des universités St-Francis Xavier et Dalhousie, Sean réside à West Royalty, un voisinage de Charlottetown, avec son épouse, Kathleen, et leurs deux fils, Ryan et Dean. Sean est un amateur de sports, un golfeur et un coureur.

Bill Blair

Secrétaire parlementaire de la ministre de la Justice et procureure générale du Canada

(Scarborough-Sud-Ouest)

Élevé à Scarborough, Bill Blair est le fils d'un policier. Il a appris très jeune la nécessité de faire passer le « service » avant la « protection ». Il a servi plus de 39 ans de service au sein de la Police de la communauté urbaine de Toronto, dont la dernière décennie en tant que chef.

Bill a démontré ses talents de rassembleur et de mobilisateur lors de sa participation active à de nombreux forums provinciaux, nationaux et internationaux sur les services policiers. Il a siégé comme président de l'Association ontarienne des chefs de police et de l'Association canadienne des chefs de police. Il a été nommé Commandeur de l'Ordre du mérite des corps policiers et a été décoré en 2014 par le Congrès tamoul canadien pour son leadership et sa contribution exceptionnelle à la société torontoise.

Défenseur de nombreuses causes sociales, Bill a notamment travaillé auprès de quelques-uns des organismes torontois les plus respectés et efficaces, dont Covenant House, Centraide et la Société de l'aide à l'enfance de Toronto. Il est aussi le fier récipiendaire du Prix humanitaire Beth Shalom de 2011. Bill a siégé au conseil d'administration de la Scarborough Hospital Foundation et était vice-président d'honneur du Good Neighbours' Club, un centre de jour destiné aux hommes d'âge mûr sans abri et sans emploi.

Leona Alleslev

Secrétaire parlementaire de la ministre des Services publics et de l'Approvisionnement

(Aurora-Oak Ridges-Richmond Hill)

Leona Alleslev est un ancien officier de l'Aviation royale canadienne et entrepreneure.

En 1996 Leona et son époux Ted, un pilote des Forces armées canadiennes, ont mis sur pied une entreprise d'écotourisme à Temagami, en Ontario. En même temps, Leona continuait de travailler à titre de civile pour le ministère de la Défense nationale afin de modifier la façon dont les contrats d'entretien de plusieurs millions de dollars de l'Aviation royale canadienne sont structurés, évalués et adjugés. Tout récemment, en sa qualité de gestionnaire de l'exploitation chez Bombardier Aéronautique, Leona était chargée de définir et de mettre en oeuvre l'infrastructure de la dernière chaîne de montage des programmes d'avions d'affaires Bombardier Global Express.

Dans sa communauté, Leona a donné de son temps à la chambre de commerce d'Aurora, au Conseil ontarien de l'aérospatiale et à Women in Aerospace, un organisme voué à accroître la visibilité des femmes dans le secteur de l'aérospatiale.

Leona a obtenu un baccalauréat spécialisé en histoire et politique du Collège militaire royal du Canada, à Kingston. Par la suite, elle a reçu la citation de la Reine et a été agent de la logistique dans l'Aviation royale canadienne.

Leona vit à Oak Ridges avec son mari, Ted, et leurs deux enfants.

David Lametti

Secrétaire parlementaire de la ministre du Commerce international

(LaSalle-Émard-Verdun)

David Lametti était professeur titulaire de la Faculté de droit de l'Université McGill spécialisé en droit des biens, en propriété intellectuelle ainsi qu'en droit privé et comparé. Il a été d'ailleurs membre du Centre de recherche en droit privé et comparé du Québec de l'Université McGill. Il a également été cofondateur et membre du Centre des politiques en propriété intellectuelle en plus d'avoir servi comme vice-doyen à l'enseignement de la Faculté de droit de cette même université. Polyglotte, David a enseigné au niveau universitaire en français, en anglais et en italien.

En plus de ses tâches de professeur, David a été membre du sénat de l'Université McGill et gouverneur au sein de la Fondation du Barreau du Québec. Il a aussi été entraîneur d'équipes de soccer compétitif dans deux ligue à Montréal pendant six ans. David a également siégé comme membre, et ensuite comme président du conseil d'établissement de l'école fréquentée par ses enfants.

David est titulaire d'un baccalauréat en sciences économiques et politiques de l'Université de Toronto, d'un baccalauréat conjoint en droit civil et common law de l'Université McGill, d'une maîtrise en droit du Yale Law School ainsi que d'un doctorat en droit de l'Université Oxford. Avant d'entreprendre ses études doctorales en droit, il a été auxiliaire juridique à la Cour suprême du Canada auprès du juge Peter deCarteret Cory.

Avec son épouse Geneviève Saumier, David a trois enfants : André, Gabrielle et Dominique.

Kamal Khera

Secrétaire parlementaire de la ministre de la Santé

(Brampton-Ouest)

Infirmière, bénévole communautaire et militante politique, Kamal Khera est déterminée à améliorer la vie des personnes autour d'elle.

Canadienne de première génération, originaire de Delhi, en Inde, Kamal a immigré au Canada à un très jeune âge. Elle a fréquenté l'Université York où elle a obtenu, avec distinction, son baccalauréat ès sciences en psychologie ainsi que son baccalauréat en sciences infirmières.

Portée à aider les autres, Kamal a acquis diverses expériences dans le domaine de la santé grâce à son travail professionnel avec le Centre for Addiction and Mental Health (CAMH), le Peel Family Shelter et le William Osler Health Centre. Récemment Kamal a travaillé comme infirmière à l'unité d'oncologie du St. Joseph's Health Centre à Toronto. Cette expérience lui a donné une compréhension approfondie des enjeux qui ont des incidences dans le quotidien des personnes.

Kamal participe activement à la vie de sa communauté. Elle a été présidente de la South Asian Canadian Heritage Foundation et coordonnatrice d'événements pour la Sick Kids Foundation. Elle a agi également à titre de mentor et de coordonnatrice du programme au sein des Grands Frères Grandes Soeurs de Peel. Elle

a aussi animé « Youth Vision », une émission-débat télévisée locale qui explorait les enjeux touchant les jeunes Canadiens et Canadiennes d'origine sud-asiatique.

Terry Duguid

Secrétaire parlementaire du ministre de la Famille, des Enfants et du Développement social

(Winnipeg Sud)

Terry Duguid est un leader communautaire qui est fier de son rôle dans plusieurs organismes locaux et de sa défense de l'environnement et de la santé publique.

Il a été président de Sustainable Developments International et président de la Commission de protection de l'environnement du Manitoba. Terry a également été membre du conseil d'administration de l'Hôpital Concordia et a été un président fondateur du Centre international pour les maladies infectieuses, un organisme à but non lucratif mis sur pied pour appuyer et faciliter la mission de l'Agence de la santé publique du Canada.

Terry a été membre du conseil municipal de Winnipeg de 1989 à 1995. En tant que conseiller municipal, il a négocié le premier programme d'infrastructures de la ville, et a agi en tant que pionnier en faisant adopter le « bac bleu » de recyclage et en instaurant le tout premier programme de conservation de l'eau.

Terry et sa femme Linda ont deux filles.

Kate Young

Secrétaire parlementaire du ministre des Transports

(London-Ouest)

Première femme à occuper le poste d'animatrice-vedette du poste CFPL-TV à London, en Ontario, Kate a eu une carrière exceptionnelle en journalisme et en relations publiques, à la fois dans les secteurs public et privé. Anciennement directrice des Affaires publiques et Relations avec la collectivité auprès du conseil scolaire du district de Thames Valley, Kate a dirigé le service qui a mené la campagne The Pledge, la première initiative canadienne de lutte à l'intimidation à recevoir le National Exemplary Bullying Prevention Program Award décerné par le Schools Safety Advocacy Council des États-Unis.

Comme organisatrice communautaire, Kate a consacré une grande partie de ses temps libres aux organismes qui exercent une influence directe dans London-Ouest. Parmi ceux-ci figurent le conseil d'administration du Collège Fanshawe, le conseil d'administration du Musée de London, et le conseil d'administration de la Fondation des sciences de la santé de London. En 2007, le Cercle des journalistes de la Ville de London l'a désignée Vedette de l'actualité de l'année pour sa contribution exceptionnelle à la communauté de London.

Kate détient un diplôme en journalisme et radiodiffusion du Collège Fanshawe et elle est la fière maman de deux enfants et grand-maman de deux petits-enfants. Kate partage sa vie avec son conjoint, Brian Meehan.

Karina Gould**Secrétaire parlementaire de la ministre du Développement international et de la Francophonie**

(Burlington)

Karina Gould, qui exerce la profession de spécialiste en commerce et investissements, est une activiste communautaire solidement enracinée dans sa ville natale de Burlington.

Karina a passé une année à travailler bénévolement dans un orphelinat mexicain, ce qui a renforcé sa passion pour le service public et le développement international. Alors qu'elle étudiait à l'université McGill, elle a été présidente de l'Association des étudiants de 1er cycle de la Faculté des arts et elle a organisé une campagne pour recueillir 20 000 \$ au profit des victimes du tremblement de terre de 2010 en Haïti. En 2010, Karina a commencé à travailler comme consultante pour le programme Migration et développement de l'Organisation des États américains basée à Washington, D.C.

Après avoir terminé sa maîtrise en relations internationales à l'Université d'Oxford, elle est revenue à Burlington où elle a travaillé comme spécialiste en commerce et investissements auprès de la Délégation commerciale du Mexique.

Karina a été active au sein de sa communauté. En plus d'être membre de la Oxford Cambridge Society de Toronto, elle s'est portée à bénévolat pour le Iroquoia Bruce Trail Club et a agi à titre de coordonnatrice des médias sociaux pour la banque de meubles de Mississauga.

Kim Rudd**Secrétaire parlementaire du ministre des Ressources naturelles**

(Northumberland-Peterborough Sud)

Kim Rudd a été propriétaire d'une entreprise locale en plus d'être longtemps très active dans la défense des intérêts de sa collectivité. Elle était auparavant présidente et propriétaire du Willis College à Cobourg, propriétaire de Archer First Aid/CPR et de NC Training Inc. Kim a également été cofondatrice d'une garderie locale. À ces différents titres, elle a créé plus de 50 emplois dans sa communauté tout en la dotant de services essentiels dans les domaines de la formation et de la garde d'enfants.

En outre, Kim était très active dans sa communauté à titre de bénévole. Elle s'est acquis une solide réputation grâce à son travail au sein d'organismes communautaires, notamment en raison du rôle clé qu'elle a joué en vue du recrutement de huit nouveaux médecins à Cobourg, et de son service à titre de présidente de la chambre de commerce locale.

Randy Boissonnault**Secrétaire parlementaire de la ministre du Patrimoine canadien**

(Edmonton-Centre)

Avant son élection au Parlement, Randy Boissonnault était un entrepreneur réputé, un dirigeant communautaire et un philanthrope. Son leadership est reconnu dans le monde des affaires ainsi que dans le secteur des organismes de service public et à but non lucratif.

Randy a découvert sa passion pour le leadership et le service public à l'Université de l'Alberta où il a été président du syndicat étudiant. Après avoir étudié à Oxford à titre de boursier de la fondation Rhodes, il a travaillé comme chargé de cours au Campus Saint-Jean de l'Université de l'Alberta. Il a également travaillé à titre de journaliste et chroniqueur politique pour CBC/Radio-Canada et pour Les Affaires. Randy a aussi dirigé une société de service-conseil qui a aidé les petites et moyennes entreprises à résoudre les difficultés qu'elles éprouvaient sur le plan de la stratégie et de la gestion.

Fier de sa qualité de Rotarien, Randy s'implique depuis longtemps dans des actions de bienfaisance menées localement, à Edmonton, ainsi qu'à l'étranger. Il a fondé Alphabétisation sans frontières, une ONG internationale qui a pour mission de promouvoir l'alphabétisation parmi les enfants et les adultes dans les pays en développement et au Canada. Il a également été vice-président de TEDx Edmonton et président des conseils d'administration du Conseil de développement économique de l'Alberta, de la Fédération du sport francophone de l'Alberta et des Jeux de la francophonie canadienne. Il a été l'un des 50 fondateurs de Startup Edmonton et il a complété le triathlon Ironman Canada.

Stéphane Lauzon**Secrétaire parlementaire de la ministre des Sports et des Personnes handicapées**

(Argenteuil—La Petite-Nation)

Ancien travailleur de la Canadian International Paper (CIP) dans les années 1980, Stéphane Lauzon a décidé, en 1992, de retourner aux études pour compléter un certificat en enseignement. Il a par la suite enseigné pendant plus de vingt ans en formation professionnelle. Stéphane est devenu conseiller municipal à la Ville de Gatineau en novembre 2009. Il a récemment géré des projets de construction dans une compagnie qu'il a lui-même fondée, en plus d'exercer ses fonctions de conseiller municipal.

Dans le cadre de ces dernières fonctions, Stéphane a été, entre autres, membre du Comité des immobilisations et du budget, de la Commission permanente sur l'habitation, et de la Commission sur les aînés. Il a occupé la présidence de la Commission des sports, des loisirs et de la vie communautaire depuis 2012 et a été vice-président des Jeux de la francophonie 2015.

Il complète présentement un baccalauréat en administration à l'Université du Québec en Outaouais.

Stéphane est père de trois enfants.

Anju Dhillon

Secrétaire parlementaire de la ministre de la Condition féminine

(Dorval–Lachine–LaSalle)

Anju est née, a grandi et réside toujours à Dorval–Lachine–LaSalle. Elle y travaillait d'ailleurs comme avocate. Anju a été la première personne d'origine sikhe à pratiquer devant les tribunaux au Québec. Au plan académique, elle est détentrice d'un baccalauréat ès arts avec mention en Sciences politiques de l'Université Concordia et d'un baccalauréat en Droit avec mention de l'Université de Montréal.

Soucieuse du bien-être de son prochain, elle a agi en tant que personne soignante pendant quatre ans. Anju a aussi offert des conseils pro bono aux personnes dans le besoin et fait du bénévolat pour Old Brewery Mission, une maison de refuge pour les sans-abri. Par ailleurs, Anju s'est impliquée activement depuis des années au sein de la communauté sikhe en tant que mentor auprès des jeunes.

Emmanuel Dubourg

Secrétaire parlementaire de la ministre du Revenu national

(Bourassa)

Né en Haïti en 1958, Emmanuel Dubourg a émigré au Québec en 1974. Il a fait ses études secondaires à Montréal-Nord et détient un baccalauréat en sciences comptables de l'Université du Québec à Montréal (UQÀM). Il est Fellow de l'Ordre des comptables agréés du Québec (FCPA, FCA).

Il a aussi obtenu sa maîtrise en administration des affaires pour cadres (MBA) de l'UQÀM et a réussi le triplé : Corporations des comptables en management accrédités (CMA), Comptables généraux licenciés (CGA) et membre de l'Ordre des comptables agréés du Québec (CA).

M. Dubourg a commencé sa carrière professionnelle en 1985 comme vérificateur dans l'un des plus grands cabinets canadiens de comptables agréés, puis il a connu une carrière de 20 ans dans la fonction publique fédérale, notamment aux postes de responsable de l'équipe de lutte contre l'économie clandestine. Ensuite, il a été nommé conseiller au bureau du sous-commissaire de l'Agence du revenu du Canada.

Parallèlement à sa carrière de fonctionnaire, M. Dubourg a enseigné au niveau collégial et universitaire et a agi comme consultant à l'international en comptabilité et en finance. Il a également enseigné la fiscalité et la comptabilité à l'UQÀM et à l'Université du Québec en Outaouais. Il a cofondé Comptables Professionnels Agréés Sans Frontières en 2012.

Il est détenteur de plusieurs prix honorifiques tels que la Médaille du jubilé de diamant de Sa Majesté la reine Élisabeth II, la Médaille commémorative du 125^e anniversaire de la Confédération du Canada, un prix hommage de l'UQAM ainsi que le Prix Comptable Agréé émérite. Il a été honoré par le consulat haïtien à Montréal pour sa carrière exceptionnelle et ses efforts pour promouvoir l'image et la fierté d'Haïti dans le monde entier.

En 2007, M. Dubourg a été élu député à l'Assemblée nationale du Québec pour Viau. Il est ensuite devenu l'adjoint parlementaire du ministre de l'Emploi et de la Solidarité sociale et l'adjoint parlementaire du ministre des Finances. Réélu au provincial en 2008 et en 2012, M. Dubourg a ensuite été élu au Parlement en

novembre 2013. Il a été le porte-parole en matière de Revenu national et Développement Économique Canada (régions du Québec).

M. Dubourg est le père de deux enfants : Edwin-Simon et David.

Karen McCrimmon

Secrétaire parlementaire du ministre des Anciens Combattants et ministre associé de la Défense nationale

(Kanata–Carleton)

Pionnière des Forces armées canadiennes, Karen McCrimmon a mis ses compétences en leadership et en renforcement d'équipe au service de son pays. Karen s'est jointe aux Forces armées canadiennes comme réserviste. Après avoir obtenu un baccalauréat de l'Université de Windsor, elle est passée à la force régulière où elle a rapidement gravi les échelons. En 1981, elle est devenue navigatrice aérienne, la première femme à occuper ce poste. En 1998, elle a été promue lieutenant-colonelle et a été nommée commandante du 429e Escadron de transport à Trenton, devenant ainsi la première femme au poste de commandant d'un escadron de vol des Forces armées canadiennes.

Après son départ à la retraite des Forces armées canadiennes en 2006, Karen a mis sur pied sa propre entreprise de services de médiation auprès d'établissements publics et privés. Elle a été membre actif de la Fédération canadienne des femmes diplômées des universités, de la Légion royale canadienne et de Canadian Women in Aviation, un organisme qui encourage un plus grand nombre de femmes à devenir actives au sein du secteur de l'aviation.

Karen croit que notre succès comme nation est, et demeurera, attribuable au respect mutuel, à la coopération et au dialogue. Karen habite Kanata–Carleton avec son époux.

Jonathan Wilkinson

Secrétaire parlementaire de la ministre de l'Environnement et du Changement climatique

(North Vancouver)

Jonathan Wilkinson a travaillé pendant plus de 20 ans dans le secteur privé, ayant occupé avec succès des postes de direction au sein de différentes sociétés spécialisées dans le développement de technologies vertes. Son travail en tant que PDG de QuestAir Technologies et de BioteQ Environmental Technologies ainsi qu'en tant que vice-président principal du développement des affaires chez Nexterra lui a permis d'acquérir une vaste expérience dans les secteurs de l'énergie et des technologies environnementales. Aussi, Jonathan a déjà travaillé chez Bain and Company, un chef de file mondial en matière de services-conseils en gestion.

Boursier de la fondation Rhodes, Jonathan a mis à profit sa formation en politique publique lorsqu'il a travaillé comme négociateur constitutionnel et spécialiste en relations fédérales-provinciales-territoriales. Il a siégé à plusieurs conseils au sein d'entreprises et d'organismes caritatifs, notamment à l'organisme Centraide du Lower Mainland, à la B.C. Technology Industries Association, et à la Walter and Duncan Gordon Foundation.

Jonathan est profondément ancré dans North Vancouver, où il a passé les seize dernières années à élever sa famille aux côtés de sa femme, Tara. Passionné de course à pied et amateur de plein air, Jonathan a également été entraîneur à la North Shore Girls Soccer Association.

John McKay

Secrétaire parlementaire du ministre de la Défense nationale

(Scarborough–Guildwood)

John McKay a été élu pour la première fois député fédéral en 1997. Depuis lors, John a servi à titre de président du Comité de la prospérité économique, de secrétaire parlementaire du ministre des Finances, de vice-président du Comité permanent de la justice et des droits de la personne, et de membre du Comité permanent de la citoyenneté et de l'immigration ainsi que du Sous-comité sur le crime organisé. Il a fait également partie du Comité permanent des finances.

Avant de se lancer en politique, M. McKay était avocat et président de la Durham Law Association et cadre de l'Association des bâtonniers de comtés et districts. Il a été récipiendaire du prix Alumnus of the Year 2000 de l'Université de Toronto à Scarborough, de la Médaille commémorative du Jubilé de Sa Majesté la reine Elizabeth II, et du prix Arbor de l'Université de Toronto.

M. McKay est né et a grandi à Scarborough. Son épouse, Carolyn, et lui ont cinq enfants.

Rodger Cuzner

Secrétaire parlementaire de la ministre de l'Emploi, du Développement de la main-d'œuvre et du Travail

(Cape Breton–Canso)

Rodger Cuzner a été élu député de Bras d'Or-Cap Breton en 2000 et il a été réélu en 2004, en 2006, en 2008 et en 2011. Il a été membre du Comité permanent du patrimoine canadien, vice-président du Comité permanent des pêches et des océans et porte-parole pour les anciens combattants. Il a aussi été nommé secrétaire parlementaire du premier ministre en 2003, puis il a été whip en chef de l'opposition officielle. Tout récemment, il était porte-parole pour l'emploi, le développement social et le travail.

Rodger a obtenu un baccalauréat ès arts en sciences de l'activité physique à l'Université St. Francis Xavier. Avant d'entrer en politique, il a été coordonnateur des événements spéciaux de la municipalité régionale du Cap-Breton, directeur des loisirs à la Ville de Dominion et directeur athlétique à la Ville de Fort McMurray.

Rodger a témoigné toute sa vie de son engagement envers le hockey et de sa détermination à veiller à ce que les Canadiens et Canadiennes aient la possibilité de réussir dans notre sport national. Sa passion pour ce sport lui a permis d'être entraîneur dans les catégories majeure midget, junior A et universitaire, ainsi que d'être un responsable aguerri de la formation pour le Programme national de certification des entraîneurs. Il a entraîné l'équipe de la Nouvelle-Écosse aux Jeux du Canada de 1995 et de 1999. Il est également membre fondateur du Cape Breton Sport Heritage Awards Committee.

Rodger, qui est né à Glace Bay, en Nouvelle-Écosse, est le deuxième des six enfants de Truman et Kay Cuzner. Son épouse, Lynn (née Hopkins), et lui ont trois enfants : Mitch, Scott et Brad.

Pablo Rodriguez

Secrétaire parlementaire du ministre de l'Infrastructure et des Collectivités

(Honoré-Mercier)

Originaire d'Argentine, Pablo Rodriguez et sa famille sont arrivés au Canada comme réfugiés politiques après avoir fui le régime politique de l'époque.

Diplômé de deuxième cycle en administration des affaires, M. Rodriguez a travaillé dans le domaine du développement international pendant près de 10 ans au sein d'une organisation non gouvernementale établie à Montréal. Pendant ces années, il était chargé de la gestion et de l'évaluation de projets de développement menés en Afrique, en Asie, en Amérique latine et dans les Caraïbes. Ardent défenseur de l'acheminement d'aide aux pays en développement et de la lutte contre la pauvreté, il a collaboré avec de nombreuses organisations, telles qu'Oxfam-Québec, où il a occupé les fonctions de vice-président du conseil d'administration pendant quatre ans. Pendant ces années, il a travaillé et fait des présentations dans des conférences tenues dans plus de 30 pays sur trois continents différents.

Il est ensuite devenu vice-président et associé d'une société d'affaires publiques, où il était chargé de nombreux projets au Canada et à l'étranger.

Politicien respecté, il fut député d'Honoré-Mercier de 2004 à 2011. Au cours de cette période, il a pris en main de nombreuses fonctions importantes, dont celle de porte-parole pour la culture, les langues officielles, le développement économique, les travaux publics et services gouvernementaux et la Francophonie. M. Rodriguez est reconnu pour les combats qu'il a menés en tant que député, tant en ce qui concerne la lutte contre les changements climatiques que la protection et la promotion de la culture et la promotion des langues officielles et des droits des minorités.

Avant son élection en 2015, il a œuvré dans le secteur de l'environnement. Il parle couramment le français, l'anglais et l'espagnol.

Mark Holland

Secrétaire parlementaire de la ministre des Institutions démocratiques

(Ajax)

Mark était directeur administratif de la mission de l'Ontario et directeur national, Enfants et jeunes, pour la Fondation des maladies du coeur et de l'AVC du Canada. Activiste de longue date pour sa région, Mark a vécu dans la communauté toute sa vie et a représenté les gens d'Ajax à titre de député de 2004 à 2011.

En tant que député, Mark a occupé des fonctions de premier plan comme celles de porte-parole en matière de ressources naturelles et en matière de sécurité publique et nationale, où il a ardemment défendu les policiers de première ligne et les victimes d'actes criminels tout en s'opposant aux réductions du financement des programmes de prévention de la criminalité et d'aide aux victimes.

De 1997 à 2004, Mark a occupé le poste de conseiller municipal pour la région de Durham et la ville de Pickering, en plus d'être maire suppléant. Pendant son mandat, il a dirigé le réaménagement du secteur riverain de Pickering, a piloté la Youth Partnership Initiative visant à créer des emplois et à fournir des opportunités aux jeunes de la région de Durham, et a constamment défendu les causes environnementales.

Mark habite Ajax avec ses trois enfants.

Serge Cormier

Secrétaire parlementaire du ministre des Pêches, des Océans et de la Garde côtière canadienne

(Acadie-Bathurst)

Fils de pêcheur côtier, M. Cormier a toujours habité Acadie–Bathurst.

Au plan professionnel, M. Cormier a d'abord fait l'acquisition d'une petite entreprise pour financer ses études en administration des affaires. Par la suite, il a été nommé chef de cabinet pour différents ministères du gouvernement du Nouveau-Brunswick où il a organisé et participé à plusieurs missions diplomatiques, tant au pays qu'à l'étranger. Il a également travaillé sur des dossiers économiques, sociaux et culturels prioritaires de la région. Serge a ensuite œuvré comme analyste des politiques au bureau de l'Opposition officielle et comme assistant du premier ministre actuel, l'honorable Brian Gallant, pour le nord du Nouveau-Brunswick.

Au sein de sa communauté, M. Cormier a siégé au conseil d'administration de la chambre de commerce de Caraquet et a organisé de nombreux tournois de hockey mineur et adulte. Il s'est également impliqué pendant plusieurs années au sein du Club de golf Pokemouche.

Serge et sa conjointe, Annick, sont parents d'une fillette de trois ans, Arianne, et d'une autre née tout récemment, Chloé.